

El M. I. Sr. Dr. Echeguren ha sido nombrado Obispo de Oviedo "Acción" rinde filial homenaje de adhesión al sabio y venerable Prelado

Asturias tiene ya Prelado propio. Es el mismo que en corto tiempo de regir la Diócesis ovetense por comisión Apostólica se ha granjeado en ella sólidos prestigios y universales simpatías: el doctor don Justo Antonio de Echeguren y Aldama.



Sencillo y dinámico; docto en letras divinas, aprendidas en las indiscutidas

aulas de la Universidad Gregoriana y titulado en saberes de Derecho Civil por la de Valladolid; cargado de experiencia de gobierno, tras un septenio de ejercer el de la Diócesis vasca, particularmente difícil, pese a la proverbial religiosidad de la región eúscara, por motivos de planteamiento lejano y de actualidad exacerbada con el cambio de régimen y la forzada ausencia durante no corto periodo de su propio Pastor; es sin duda el Doctor Echeguren el hombre que necesitaba la Iglesia asturiana para hacer frente a la balumba de problemas, que la Revolución ha venido a acumular sobre el sendero, flanqueado ya de ruinas que con método satánico había ido sembrando en la preparación de la catástrofe.

Al proveer tan rápida y certeramente la Santa Sede a la Iglesia viuda por la muerte de aquel Obispo de buen recuerdo, que se llamó el doctor Juan B. Luis y Pérez, demuestra conocer a fondo la situación de esta nuestra tierra y una firme y paternal voluntad de atender con predilección a las necesidades de la hora actual.

ACCION se complace en reconocerlo y, fiel a su primer lema, felicita respetuosamente al nuevo Pastor y le ofrece el homenaje de su obediencia incondicional.

Ideales y sacrificios

Elevamos la mirada y purifiquemos la vida; no es otro el rumbo con que debemos orientarnos para vivir con prestigio de conciencia y moralidad de conducta.

La humanidad se desorbita por exceso de materialidad en la complicación de su vida. Sufre el deterioro de sus ansias y termina por morder la propia gusanera de sus remordimientos crueles. El espíritu egocéntrico en el orden de los valores morales es la suma de los factores negativos, sin dinamicidad fecunda, sin esfuerzo en la lucha, sin actividad coordinadora.

Sin horizontes el espíritu, sin pureza el corazón, sin elevación de miras, sin dignidad de intenciones, el hombre no puede experimentar la influencia luz, la influencia fuerza de los ideales.

Deoia Leibnitz «que el universo está formado de una pieza». Esta ley, que llamaremos de superposición, es ley universal por lo menos para la vida en su conjunto armónico. El ideal es luz, es fuerza, es atracción. Luminosidad para la conciencia, fuerza para la voluntad, atracción para la vida responsable. Es el *excelsior* que Dios hace fulgurar en el cenit de nuestras ansias para que caminemos con ansias de vida y propósitos de bien. El gran ideal es Dios.

Dios es el gran centro concéntrico de los sublimes ideales; el ideal trascendental que trasciende a luz y a vida y a eficacias de santidad y de heroísmos en las almas que lo buscan y hacia su foco se orientan mendigos del valor *valorum* que en el divino ideal subsiste.

Lector o lectora que lees estas líneas: desconfía de tus ideales a los que rindes culto, si no imitas a San Francisco de Asís que, para mejor llegar al brazo de Cristo Crucificado, da con el pie a la realidad grosera, encarnada en el mundo, para abrazarse al ideal que en aquel santo es Cristo. Ante tan sublime ideal, cantemos con arrobos de amor:

Precio de leves pesares,
bien te llora quien te quiere,
bien por ti combate y muere,
quien va de tu calma en pos!

Debe el hombre violentarse y vencerse si quiere aportar al común denominador de la humanidad el éxito de sus esfuerzos. Manos callosas, frentes marchitadas, ojos rendidos al llanto, corazones donde se represan amarguras, silencios de profunda tristeza, jornadas cruentas por la estrecha callejuela de nuestros días malos, definen muy elocuentemente la vida del hombre tan humillado por su propia vida.

El valor del espíritu se acrecienta por la vida en forma ante las dificultades y obstáculos. La suma de esfuerzos y vencimientos coronan al hombre y afianzan

su esperanza en el gran destino de las almas. La ciencia, el arte, la santidad, el heroísmo, el cumplimiento del deber son preseas de los patrimonistas de la constancia en aguantar y en sufrir. Comienzan desprendiéndose de lo embarazoso y terminan por la consagración al sublime ideal con los martirios de sus apetitos.

Los pueblos se envilecen por el goce represado en la abyección de sus apetitos; las razas se debilitan por la depauperación de su vida por los acicateos del placer. El Cristianismo lo explica todo con el misterio de la Redención que en alto levanta la Cruz, y de la Cruz pende la su prema Víctima que entiende de dolores y es el modelo de los predestinados.

La historia de España gloriosa e inmortal, la han escrito los heroísmos de grandes espíritus sacrificados. El egoísmo orgullo de corazones ruines las pasiones y la abatieron y humillaron. Cristo es él Dios de las resurrecciones, El levanta del sepulcro de la postración al individuo y hace resucitar a los pueblos abatidos.

Reaccionemos con el sacrificio de nuestra vida en holocausto al cumplimiento de nuestros deberes religiosos, políticos y sociales, y Dios esplendorará sobre nuestra patria la claridad de una nueva era de prosperidad y de triunfo.

José Claudfel

En el Paraíso soviético



—Camarada: tengo hambre. ¿Qué comeremos hoy?
—Pues mira: Para desuno, una ración de propaganda antirreligiosa; de merienda, dos capítulos del Plan quinquenal; y para la cena, un discurso de Stalin sobre cooperativismo...

Nuestros hombres y nuestras propagandas

Merás habla en Oviedo del programa social de la CEDA

En nuestra labor política destaca en la presente semana la figura simpática y prestigiosa del diputado y vocal del Tri-



bunal de Garantías, don Gonzalo de Merás y Navia Osorio.

Su conferencia del pasado sábado en Oviedo significa algo más que la magnífica pieza oratoria que son todos sus discursos. Hay tal calor de emoción en la defensa de la causa de los humildes y en el apoyo de sus aspiraciones justas y le gítimas, que amigos y adversarios tienen que sentir la fuerte sugestión de ese llamamiento nobilísimo del Sr. Merás, que a unos convencerá con su razón y a otros atraerá y ganará a su causa a fuerza de generosidad.

Merás, formado en la labor de la Acción Católica, ha estado en el yunque siempre combatiendo, animoso y valiente, y en esta labor sigue con todo ahinco y entusiasmo, batallando en favor del humilde, fundando Sindicatos Católicos Agrarios, y en una palabra, como él mismo dice en una bella frase, acercando al pobre hasta su corazón, para así mejor poder sentir y remediar, o por lo menos, compartir espiritualmente sus ansias justas.

Merás ha hablado en Acción Popular Agrupación Femenina de Acción Popular de Llanes

Junta general y elección de Directiva

El día 27 del pasado enero, a las tres y media de la tarde, y en el local social, se reunió en Junta general la Agrupación Femenina de Acción Popular.

Primeramente, la secretaria señorita María García Toriello, leyó la Memoria en la cual se señalaba la labor desarrollada por el Comité, la que fué aprobada por aclamación.

A continuación, la tesorera señorita Josefina Soria, después de haber sido y aprobadas las cuentas, hace saber que dimite de su cargo por tener otro en Acción Católica y ser incompatible con cargo político.

Seguidamente se pasa a la renovación total de la Junta y es presentada una candidatura que fué aprobada por unanimidad.

Antes de cerrar el acto la secretaria señorita María García Toriello, dirige unas palabras a las afiliadas, animándolas a trabajar incansablemente, sobre todo ahora que se acercan las elecciones; y por último, se acuerda enviar telegramas de adhesión y saludo al jefe nacional señor Gil Robles; al jefe provincial señor Fernández Ladreda, y al jefe de esta Zona Oriental, don Romualdo Alvargonzález Lanquine.

La Junta directiva quedó constituida en la forma siguiente:

Presidenta, doña Bernardina Nachón Rodríguez.

Vicepresidenta, Rosario Toriello de Saro.

Secretaria, María García Toriello.

Vicesecretaria, Mary Romano Teresa.

Tesorera, Benita Mijares Carriles.

Vicetesorera, Otilia Sordo Pesquera.

Vocales: Jesusa García Álvarez, Filomena Trespalacios, Pilar Torre, Anita Fernández Pola, Paz Gavito, Lola Madiedo y Angeles Argüelles Sánchez.

La mejor sidra champagne
Zarracina

de Oviedo, y sus palabras de cálidos y vibrantes acentos, llegaban tan certeramente a su auditorio, que las ovaciones se sucedían con fervor en el curso de su brillante disertación.

«Únicamente hombres como estos, con el programa de Acción Popular que exponen, y con todo ese gran corazón que muestran en sus palabras, pueden resolver el problema obrero y ganarnos a todos a su causa». Estas palabras se las oímos a un menestral, por más señas, a un mecánico, ya en la calle. Ellas concretan a nuestro parecer, el juicio de Merás y de su obra.

A ese hombre de gran corazón, gran orador, patriota y caballero ejemplar, para nosotros tan querido, porque comparte en absoluto nuestros ideales, queremos llevar hoy con estas líneas un abrazo apretado que nos llegue también hasta ese pecho que solo sabe alentar para las causas nobles.

Un brillante acto de Acción Popular

En el Salón Dorado, de Sama de Langreo, se celebró el domingo el anunciado acto de propaganda de Acción Popular, en el que tomaron parte los diputados a Cortes don Romualdo Alvargonzález Lanquine, don Bernardo Aza y don José María Fernández Ladreda.

Al acto asistió numeroso público, resultando insuficiente el local para contener a tan nutrido auditorio, por lo que muchísimas personas hubieron de escuchar los discursos desde los pasillos y muchas más no pudieron entrar en el teatro por falta material de sitio.

Inició los discursos el Sr. Alvargonzález, quien hizo historia de la actuación del Gobierno provisional de la República, señalando sus manifiestos yerros que tanto daño han ocasionado a la nación.

Lamentóse el orador de los ataques de que viene siendo objeto la Ceda, precisamente por parte de quienes menos debieran echar en olvido el patriotismo y sacrificio con que viene actuando el partido que acaudilla Gil Robles.

Habló seguidamente el Sr. Aza. Analizó las causas de la pasada revolución, culpando a los socialistas de ser los únicos responsables de haber lanzado al pueblo a una lucha estéril.

Sigue diciendo que la segunda República española surgió bajo la égida socialista y aderezada hacia rumbos partidistas se aisló del pueblo y fué mediante un caciquismo nuevo y con la base de sus organizaciones cómo quedó planeado el mantener las apariencias de un régimen todavía más democrático y la realidad del predominio de un grupo social. Fué entonces cuando Gil Robles dió la voz de alerta congregando en su derredor a los elementos más sanos de la nación, consiguiendo, con el apoyo del pueblo, el desplazamiento del socialismo de las alturas del Poder.

Terminó pidiendo a todos los españoles de bueda fe estrecha unión para hacer una patria grande bajo la bandera de Acción Popular.

Por último habló don José María Fernández Ladreda, el cual comenzó expresando la satisfacción que experimenta cuando asiste a actos de esta naturaleza, en los que se pone de manifiesto el entusiasmo de las agrupaciones y los deseos de colaboración para lograr la mayor pujanza de Acción Popular.

Después de combatir las doctrinas socialistas y recomendar la mayor benevolencia posible con las masas engañadas, el orador censuró a los dirigentes socialistas que llevaron al proletariado al movimiento del pasado octubre tan solo por el despecho que les produjo haber perdido los puestos de mando y el confort de una vida llera de regalo y comodidades obtenida a costa de la miseria de la Patria.

Puso de manifiesto cómo las revoluciones no logran nunca hacer nada eficaz y duradero, afirmando que de haber triunfado el movimiento se hubiese producido en España una inactividad comercial y una época de miseria.

Terminó su discurso el Sr. Fernández Ladreda diciendo que los ataques que parte de las extremas derechas dirigen a la Ceda, solamente pueden conducir a un posible Gobierno de izquierdas, cuya acción nefasta y destructora sería aún mayor que la del famoso bienio.

El Sr. Fernández Ladreda, igual que lo habían sido los anteriores oradores, fué largamente ovacionado al final de su discurso.

Terminado el acto se celebró una comida de carácter íntimo, a la que asistió el elemento femenino de Acción Popular. A los postres, la presidenta doña Mercedes Montes, de Nespral, leyó unas interesantes cuartillas que le valieron muchos aplausos y felicitaciones.

La conferencia del señor Moutas en Villaviciosa

El ciclo de conferencias organizado por la JAP de Villaviciosa está obteniendo éxitos resonantes.

El pasado domingo, con una numerosa concurrencia que llenaba el amplísimo local de Acción Popular, tuvo lugar la anunciada conferencia del ilustre abogado y activo diputado de la CEDA don José María Moutas. Acompañaban al conferenciante don Alfredo García Bernardo y un hijo del señor Moutas.

Empezó el acto con unas atinadas y acertadas palabras del señor Concha, agradeciendo el sacrificio que estos señores se imponen robando al descanso y a los dulces placeres familiares estas horas tan escasas y precisas para ellos, ya que los continuos viajes que su cargo les impone, no les dejan apenas tiempo para atender los más urgentes asuntos particulares. Pide un aplauso para todos los diputados de esta Agrupación que tantos esfuerzos realizan laborando por la consecución de nuestras legítimas aspiraciones, y otro muy entusiasta para el ilustre jefe de la CEDA, cuyo gigantesco y cotidiano esfuerzo sería bastante a rendir a otro que no estuviera confortado con el auxilio de una recia y bien asentada vida espiritual. Excita a todos a seguir el ejemplo de estos hombres que necesitan el aliento y la fervorosa adhesión de todos para poder coronar esa labor emprendida con el solo anhelo de salvar a la Patria.

Al levantarse a hablar el señor Moutas el público le recibe con una cariñosa ovación.

Empieza recogiendo las palabras del señor Concha, y dedica párrafos de gran elocuencia a las virtudes del caudillo que, arrojando penalidades, fatigas y peligros sabe triunfar de todas las conjuras y turbias maniobras con que continuamente se trata de impedir el libre acceso de nuestras aspiraciones en orden a la legalización y normalización de la vida española.

Traza de mano maestra la silueta de algunos personajes de altura, aunque sean bajos de talla y con certeros trazos que retratan a la perfección a todos ellos, descubre muchas maniobras, cuya dudosa habilidad fracasó ante la actitud noble, serena y firme del jefe de la CEDA.

Refiere con gran tino que no resta claridad y precisión a los hechos, los incidentes de algunas recientes crisis, y dibuja el perfil de algunos magnates, con tal acierto, que el curioso naturalista no exhibiría más claramente los ejemplares de raros reptiles o dañinos roedores en las vitrinas de su gabinete.

Recalca las tintas cuando nos pinta la actuación del más insignificante de estos personajes que hoy se presta a ser arma que otro esgrime para esterilizar la obra de Gil Robles, y explica ciertas conductas que tienen difícil explicación para los que no están en interioridades de algunos casos de agoltría. En fin, en este punto ha sabido dar tanta amenidad a su conferencia, que el público seguía atento a la palabra del orador, pendiente de ese hilo inmaterial que delata la sinceridad del que habla y la convicción del que escucha. Al final de esta parte del discurso el orador escuchó muy nutridos aplausos.

Habló después con gran elocuencia del paro obrero y de la preocupación que la minoría de Acción Popular siente por la pronta resolución de este problema; tocó también con gran sinceridad, exponiendo claramente el alcance y motivos de la unión con el partido radical y el liberal demócrata, sin que esta unión puramente accidental acordada solamente con el fin de combatir el internacionalismo antiespañol, significara coincidencia de ideas ni dejación o abandono por parte de la CEDA de ninguna de las puras esencias de su programa, que no tenía más concomitancia con el de sus aliados que las derivadas de la necesidad de luchar contra el enemigo común, por ser el enemigo de España.

Habló del alcance e importancia del proceso del alijo de armas, que por solo el hecho de haber sido ya llevado al Congreso, apunta un tanto para la CEDA, como uno de los triunfos que va consiguiendo en esta etapa.

Habla por fin a la juventud, alentándola en esta campaña de conquista y atracción del pueblo y excita a que con sus ejemplos de austeridad y pureza de procedimientos sean el espejo y estímulo de los que quieren militar en este partido de sacrificios, cuyo fin es solamente salvar a España.

El señor Moutas estuvo tan feliz, tan acertado y tan elocuente, que el público complacido le tributó una calurosa ovación.

Los jóvenes de la JAP están recibiendo muchas felicitaciones, pues a los triunfos obtenidos en las conferencias anteriores en que los señores Alvargonzález y el querido y respetable jefe provincial alcanzaron tan legítimos triunfos, unen hoy el que les valió esta última conferencia. Reciban nuestra calurosa felicitación.

Hotel LOS PICOS DE EUROPA
Agua corriente y cuarto de baño — Automóviles de alquiler y de línea entre Llanes, Arriondas y Panes, en combinación con los trenes — MIGUEL MORAN
ARENAS DE CABRALES



De los periódicos:
«Centenares de fábricas de camisas cerrarán en los Estados Unidos».

Cada vez más abocados estamos, caros lectores, de seguir estos horrores, a vernos descamisados; con que, ¡abrocharse, señores!

El «ABC», en sus «Impresiones», antes del «zurcido» hecho por el señor Lerroux en el Gobierno, escribió:

«Según parece, el Sr. Gil Robles entiende que lo trascendental, lo importante, lo que interesa realmente al país, es una actuación de gobierno decidida y eficaz».

A lo que debe aspirarse en estos momentos es a cambiar los modos y los procedimientos de gobierno, para acometer de frente y con ánimo de encauzarlos los problemas que la realidad política ha planteado en España».

Así habla el patriotismo cuando con fervor se siente, matando todo egoísmo, olvidándose a sí mismo y caminando de frente.

Después de tantas idas y venidas, tantas vueltas y revueltas, el «zurcido» famoso del Sr. Lerroux se redujo a cubrir una cartera con el Sr. Abad Conde.

Tanto zurcido y cosido ha quedado, yo así entiendo, todo ello reducido a un parche muy mal zurcido, es decir, a un mal remiendo.

Pero en fin, el caso es que el carro pueda seguir su ruta y que logre llegar al final de su carrera, aunque sea con el parche de un Abad y de un Conde.

Sarcástica novedad que al laicismo no responde, en el Gobierno un Abad, y por contera observad (¡oh! democrática edad) que, además de Abad, es Conde.

Lo que más les retraía a algunos trabajadores para hacerse con el carnet obrero, era eso de grabar los dedos que consideraban del todo denigrante y humillante.

Como si los que tenemos que viajar al extranjero no lo hiciéramos lo mismo.

Tal proceder no se entiende, puesto que estos infelices, graban hasta las narices si del comité depende,

No nos parece mal esa idea cumbre de la construcción de un nuevo edificio para Instituto, en cuyo sentido se recogen firmas para la solicitud correspondiente.

LA INNOVACION

La economía bien entendida está en adquirir artículos de primera calidad en una casa cuyo sistema sea venderlos con mínimo beneficio

Esta Casa existe y es bien conocida

LA INNOVACION
Novedades - Pañería - Tejidos
Teléfono 13-15

CHAMPAGNE, clase recomendable, 6 a 7 pesetas botella

SIDRA champanada 0,80 botella (sin envase)

VINOS dulces 1,50 botella (sin envase)

Almendra 4 pesetas kilo

— Pi y Margall, 37—

«Casa Blanca» Teléfono 24-10

Servicio a domicilio

Laboratorio de Análisis Clínicos de la

Farmacia de J. Escalera

a cargo de Fernando Prendes Escalera

Farmacéutico diplomado de la Facultad de Medicina de París. Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces, etc.

PREPARACION DE AUTOVACUNAS

S. Bernardo, 49 y T. Cabrales. 7. T. 1320. — GIJON

Agua Prodigiosa «VISNU»

IDEAL PARA EL CUTIS

en tonos blanco, rachel, rosado, moreno y ocre

San Bernardo, 26

Ahora sí, que debiera tenerse en cuenta la separación de sexos que es muy conveniente entre los estudiantes.

Afirmándonos, no obstante, en la idea de que entre tanto no se construya ese edificio, puede reformarse y ampliarse el que hoy existe, fundado por el gran Jovellanos, por aquello de «vale más pájaro la mano que ciento volando».

Muchas veces por querer adelantar la jornada y conseguir a placer lo grande, hay que ceder, y nos comen la tostada.

Ahí va una estadística curiosa y aleccionante del «paraíso soviético» que copiamos de un periódico:

«Hace un mes se han efectuado treinta y ocho ejecuciones en Leningrado; veintiocho en Moscú; doce en Minsk; veintiocho en Kiew; otras catorce en Leningrado».

Ciento veinte cadáveres—escribe Pierre Gaxotte—con la nuca desecha, sin testimonio, sin defensa, sin pruebas».

¿Comentarios?... ¿para qué hacerlos?, no los preciso, de estos datos bien se ve que a su país el soviético transformó en un paraíso.

Si Stalin aquí viniera con su severo criterio a juzgar, posible fuera que a Asturias la convirtiera en un amplio cementerio.

Y Fernando de los Ríos, la Nelken, Prieto y Ordáx, y con ellos otros tíos, recogerían sus bríos, por sí las moscas, Colás.

¡Que con tanto desenfado se hable de represiones en España, habiendo dado, ese país admirado, tan elocuentes lecciones!...

Asturias siente justificado orgullo de sus representantes en Cortes.

Los nombres de los señores Fernández Ladreda, Alvargonzález Lanquine, Aza, Moutas, Merás y Piñán...

Por su grande ejecutoria han de pasar a la historia de Asturias agradecida guardando toda la vida sus nombres en la memoria.

Las mujeres que saben vestir con elegancia son siempre admiradas.

Este tipo de mujer, infaliblemente se preocupa de sus vestidos y sabe que para poder adquirir un tejido de verdadera fantasía en Lanería y Sedería, tiene que ser solamente en los

Almacenes LA SIRENA

porque presentan surtidos grandísimos y los precios están siempre al alcance de todas las fortunas.

Navarro Optico
GAFAS — RADIO — DISCOS
Aparatos de Amplificadores — Bisutería
OBJETOS PARA REGALOS
Navarro Optico-Corrída, 49 - Gijón

Antigua Funeraria
de Hijos de Feliciano Rodríguez
Primera de la Provincia—Fundada en el año 1874—Gran Carroza Fúnebre Automóvil.
Servicio completísimo y permanente
Teléfono 17-20 GIJON

CASA DAVID
SECCION DE PERFUMERIA
Concesionaria para el año 1935 de los suaves, delicados y ricos perfumes de Oriente, portados por los Reyes Magos
San Bernardo, 26

ALMACENES GIJON
Comprando en estos Almacenes su ropa de invierno ahorrará usted dinero e irá elegantemente vestido.
Teléfono 1417
CORRIDA, 59

Cip. Ca Reconquista :: S. Bernardo, 99. — Gijón

SUGERENCIAS

Se comenta estos días por plazas, calles y tertulias, que no se puede salir a la calle tocado de rojo, porque dicen que se han dado casos en que a un caballero, o a una señorita, muy señorita, se le cuadrara delante un guardia y (velis nolis) se les obliga a despojarse de la flamante prenda roja. Sabemos de algunas que han puesto todas las ilusiones y esperanzas de conquista en la temporada y ¡zás!, un guardia y «mi gozo en un pozo».

La medida en sí, tiene más importancia de la que se cree a primera vista, pues serán muchos los denuestos y maldiciones que lanzarán contra tal determinación que priva a tantas jóvenes de lucir el magnífico e inocente Jersey rojo, apenas adquirido en la tienda. ¡Con lo agraciada que estaba con él, dirá una; y ¡con lo mona que estaba yo!, dirá otra... y otras mil lindezas por el estilo.

Al tomar esta determinación las autoridades, su fundamento, sus razones habrán tenido para ello, y aunque a mi no se me alcanzan, siempre fué mi lema el acatamiento a las disposiciones de la autoridad, y, Dios me libre de censurarla por ello; pero convegemos en que el hábito no hace al monje, y si antes de la revolución teníamos corazones saturados de odio, si el espíritu de rebeldía había prendido en el pueblo, si la frivolidad y cursilería era la única virtud que practicaba la mujer en muchos de los hogares españoles y el materialismo más bajo era el único ideal a que aspiraban los pueblos, ese odio, esa rebeldía, esa frivolidad y materialismo con todas sus lamentables secuelas, no solamente no ha desaparecido, sino que apenas ha hecho alto en la carrera emprendida, después de sotocada la revolución.

He ahí por qué tiene poca importancia el color de la indumentaria; lo que hay que renovar, lo que es imprescindible renovar, si se quiere hacer una labor fructífera, positiva, aunque sea a plazo largo, es el interior de los hombres, es el espíritu. Hay que arrancar de las inteligencias esas ideas disolventes, hay que firmar las nuevas generaciones en moldes nuevos; al odio, combatirlo con la caridad cristiana; la rebeldía, con la sumisión suave a una autoridad que viene de Dios; la frivolidad, con el cumplimiento callado de los deberes; y el materialismo, con el verdadero origen, vida y fin del hombre, que nace y termina en Dios.

Al mismo tiempo que se forme esta nueva generación, es necesario contener la presente que, por ser demasiado tarde, no es fácil reducir por el convencimiento a la idea salvadora. Se impone por lo mismo una cruzada contra esa plaga pública que aniquila la sociedad por sus cimientos, la inmoralidad en todas sus manifestaciones. Para llevarla a efecto, protección, mucha protección a la niñez que hoy día tiene entrada libre en todas partes. Interésense los padres, los maestros, los sacerdotes, las autoridades, y prohiban bajo severos castigos, el acceso de los niños a ciertos lugares que son precipicios donde se estrella fatalmente su inocencia.

Hemos sufrido muchos y muy graves descalabros, y si analizamos detenidamente la marcha de la sociedad, apenas notamos esa tan decantada reacción; el pueblo vive, hoy como ayer, o quizá busca con más ansia la vida sensual con todo género de placeres, aunque para lograrlos tenga que pisotear sus más elementales deberes y atropellar los derechos ajenos.

Los males que nos aquejan no tienen remedio si no nos sacrificamos todos, si no cambiamos el rumbo emprendido, si no retornamos a la doctrina salvadora de Jesucristo: Caridad y justicia cristianas.

P. Parajón

Carri6, 24 de enero 1935.

Pescaderías Gijonesas
Pescados y mariscos frescos del día
CAMARA FRIGORIFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.
San Bernardo, 74 Teléfono núm. 13-23

Calzados Derby Sábados y domingos exposición de los Nuevos Modelos de Calzados
GIJON

Rodríguez Medina
Ornamentación de iglesias, altares confesonarios, etc.
Carpintería y escaleras artísticas
Cifuentes, 31 GIJON

ALMACENES GIJON
Comprando en estos Almacenes su ropa de invierno ahorrará usted dinero e irá elegantemente vestido.
Teléfono 1417
CORRIDA, 59

Agricultura y Ganadería

Notas sobre horticultura y arboricultura frutal

Siembras del mes en la huerta.—En semilleros abrigados, o mejor, sobre cama cama caliente: Berenjenas—Melones—Pepinos—Pimientos—Tomates. Al aire libre, sin más cuidados que los habituales: Berros—Espinacas—Guisantes—Perejil—Perifollo—Puerros—Rábanos—Repollitos—Zanahorias. También se planta: Chalote (cabezas)—Fresas (plantas)—Patatas (tubérculos).

En horticultura, se designa como cama caliente el aprovechamiento del calor que produce la fermentación del estiércol (caballar, de preferencia), a fin de activar la germinación de las semillas, favoreciendo el desarrollo de plantas sensibles a los fríos por cuanto se producen antes de la época normal.

Se sitúa la cama caliente en el lugar más resguardado de los vientos fríos del Norte y Noroeste; elegido el sitio, se abre una zanja de 25 centímetros de profundidad, 1 metro 25 centímetros de ancho, y 2 metros de largo, que se llena con estiércol recién sacado de la cuadra, al que se añade buena porción de hojas secas; si el estiércol está seco, se humedece con un buen riego, sin encharcar. Luego de bien mezclado con la hoja y humedecido, se pisa el estiércol, para que quede compacto.

Al borde de la zanja se colocan tablas de 20 centímetros de altura, que se aprovechan para cubrir el estiércol con una capa de tierra buena y fina, de 10 centímetros de espesor, sobre la que se hará la siembra luego de transcurridos seis u ocho días, es decir, luego que pase el gran calor de la primera fermentación.

La cama caliente ha de protegerse por vidrios o material transparente que la preserve del frío y permita llegar la luz a las plantas. Germinada la semilla, han de acostumbrarse las plantas al aire, para lo cual se airea retirando los abrigos en días soleados y calientes, volviendo a colocarlos durante la noche y en días fríos.

La patata (*Solanum tuberosum* L.) es la más importante de todas las plantas de huerta; pertenece a la familia de las solanáceas y es sobradamente conocida, por lo que bastan algunas indicaciones, tal vez no supérfluas, acerca de su cultivo.

Es necesario preparar adecuadamente los tubérculos, y es muy conveniente hacerlos brotar antes de la plantación.

Desde que comienza el invierno, según se observa el nacimiento de los brotes, se separan los tubérculos, disponiéndolos unos contra otros, cuidando queden todos los brotes hacia arriba.

Seleccionanse los más sanos y mejor hechos, prefiriendo tamaño aproximado a un huevo; empleando tubérculos gruesos, convendrá partirlos horas antes de la plantación, con el fin de que los cortes se hallen entonces secos.

Se siembra en terreno muy bien abonado, trabajado a fondo, por cualquiera de los procedimientos en uso; pozas o surcos. Las pozas distan entre sí y entre líneas de 50 a 55 centímetros; los surcos se separan de 50 a 60 centímetros, y en ellos quedan las plantas distantes de 20 a 30 centímetros. En uno y otro caso, los tubérculos se recubren por 7 a 8 centímetros de tierra.

Al alcanzar las plantas 10 centímetros de altura, se dá una labor de sallo para destruir las malas hierbas y mullir el terreno, aprovechando el momento para tratar las plantas con caldo bordelés, que proviene los estragos de la Phytoftora infestant, enfermedad aquí conocida con el nombre de mancha de la patata.

Cuando el tallo llega a los 20 centímetros, se hace el arriando o aporcado, formando un pequeño montículo circular alrededor de cada planta, que cubre el pie hasta mitad de su altura, el aporcado en montículo, permite al aire ejercer su acción sobre las raíces, por ser la patata muy exigente en tal elemento, indispensable para formarse los tubérculos.

Luego del aporcado se dá otro segundo tratamiento de caldo bordelés, para lo cual se reparte muy bien el líquido y se moja la parte inferior de las hojas. Algunos cultivadores hacen todavía un tercer tratamiento luego que las plantas están enteramente desarrolladas.

A falta de abonos de origen animal, se puede repartir la fórmula siguiente al hacer la siembra:

Nitrato de sosa 2 1/2 Kg.
(por área) Superfosfato 3 »
Sulfato de potasa 2 »

Fórmula para preparar caldo bordelés:
Sulfato de cobre 3 Kg.
Cal recientemente apagada 3 »
Agua 100 litros

La cal se disuelve en recipiente aparte; se vierte luego poco a poco en la solución de sulfato, procurando agitar para que la mezcla resulte homogénea.

Si se utilizan sulfatadoras para aplicarlo, la cal se pasa por un tamiz, o por una tela de saco, a la que se dieron varios dobleces.

G. G.

Lecciones que nos dan AVELLANA

«La Asamblea del Sindicato Agrícola de Valls trató de la unión de cosecheros de avellanas. El secretario, señor Sugrues, elogió a los ministros de la CEDA por el interés demostrado en la concesión de un crédito (800.000 pesetas) que permitirá el desarrollo de la Unión, facilitando la producción agrícola.»

Productos pecuarios

«La Asamblea de los Sindicatos Agrícolas Montañeses, trata del problema de la leche; reunió delegados de 50 entidades sindicales, representando 1.000 ganaderos. Se expusieron gestiones realizadas en Madrid en relación a la venta de productos de la Cooperativa, informando a la Asamblea de proposiciones que hace una entidad ya constituida en la capital de España para otorgarles la exclusividad de venta en Madrid. En una reunión allí celebrada, el sub gobernador del Banco de España don Pablo Pan, indicó a los representantes de los Sindicatos la conveniencia de unirse a otras industrias similares de la Región, para que la entidad madrileña englobe el conjunto de la producción pecuaria montañesa.

El grupo ya constituido en Madrid aspira a organizar, con la exclusividad, la venta de productos pecuarios montañeses; tiene un capital de TRES MILLONES DE PESETAS, y se compromete a dar inmediatamente DOS MILLONES DE PESETAS. Antes de terminar la Asamblea, se recibió un telegrama de este grupo financiero, ratificándose en la oferta hecha. Luego de expuestas todas las gestiones realizadas, se aprobó un amplísimo voto de confianza al Consejo de la Federación, facultándole para proseguir las negociaciones iniciadas. Luego, por unanimidad, se aprobaron dos conclusiones: 1) Solicitar del Gobierno reuna inmediatamente la Comisión Mixta Arbitral Agrícola, para que emita fallo fijando precio de la leche en la Montaña; 2) Pidiendo se dé preferencia a la Cooperativa para el abastecimiento de Centros y Organismos oficiales.»

Avellanas... catalanas. Productos lácteos... montañeses. Maíz... gallego. Nuez, castaña... leonesas. Manzana... guipuzcoana, vizeaina, navarra.

Asturias moderniza el cultivo de «cebolinos» para exportar en gran escala. Febrero 1935. A. M.

La "marca" del huevo importado

En la «Gaceta» del 27 de Enero de 1935 se publica una orden del Ministerio de Industria en que, atendiendo al dictamen de la comisión nombrada al efecto, a partir de la publicación de dicha orden, TODOS LOS HUEVOS DE PROCEDENCIA EXTRANJERA, INCLUSO LOS DEL PROTECTORADO ESPAÑOL EN MARRUECOS, deberán ir marcados con un sello de tinta indeleble e inócua sobre la cáscara de los huevos, de dos milímetros de altura cuando menos, en que figure el nombre del país de origen, en caracteres latinos.

ABONOS

Se aplican superfosfatos a terrenos calcáreos y cuando se cultivan plantas que asimilan rápidamente elementos nutritivos.

Las escorias son para tierras poco calcáreas, y cultivos permanentes: viñas, prados, arbolados, etc.

En terrenos no ácidos ni húmedos, hay economía sensible al emplear de modo simultáneo escorias y superfosfatos.

Solubles y activos, los superfosfatos actuarán inmediatamente, mientras las escorias sostienen y prolongan su acción, ejerciendo efectos similares a los de la materia azoada orgánica.

Academia BENITEZ

Bachillerato y Comercio — Internos y Externos
= = = POSADA DE LLANES = = =

Coloniales, Cereales, Abonos y Maquinaria Agrícola

FRANCISCO SORDO BALMORI
Teléfono 4 — = = = POSADA DE LLANES

Angel Inguanzo Parres
Ferretería y Materiales de Construcción
= = = POSADA DE LLANES = = =

HOTEL «PARAISO»

Restaurant de primer orden — Agua corriente en todas las habitaciones — Teléfono 113 — LLANES

Rasgos y Rasguños

A los diputados de nuestro Parlamento hay que devolverles la conducta, harto averiada, por la maledicencia popular que los cree ambiciosos y egoístas, al decir de ellos que solo van al chupe de las mil pesetas de dieta.

El otro día, cuando la discusión acerca del trigo español, se vieron los escafíos vacíos casi por completo.

Lo que demuestra que ellos no van al trigo, aunque los llamen gorriones.

Esto está bien claro.

II

Es verdad que a la misma hora tenía lugar el emocionante partido de fútbol entre España y Francia.

Y no era cosa de perderlo.

Entre el Parlamento y el partido, se han ido con el partido, como manda la disciplina.

II

Por cierto que España ha tenido un éxito resonante en ese encuentro.

Ha triunfado por dos a cero.

Echémonos en brazos de la euforia más explicable.

Se ha arreglado el país y los parados ya andan.

Ese refrán corriente de que «Zamora no se hizo en una hora» no reza con nuestro gran portero.

Este Zamora es capaz de darnos en una hora la felicidad más acabada.

¡Viva Zamora!

II

Prisión; cuartel, hospital e Instituto, en el mismo edificio, no nos convencen.

Hay que desglosarlos.

Y que los hijos pródigos vuelvan a la casa paterna.

El gran Jovellanos los espera en el centro de enseñanza que él fundó.

Animarse, que de los arrepentidos es el reino de los cielos.

II

El Instituto de Jovellanos ha sido abandonado. El teatro de su nombre destruido.

¿Y aún persiste la estatua del ilustre patricio gijonés sobre su pedestal de la Plaza del Seis de Agosto?

¡Qué raro!

II

Los periódicos de la tarde de Madrid vienen echando fuego, estos días, en que se les agregó un compañero más en la prensa vespertina.

Y, por retroceso, se meten con la Ceda de una manera alarmante.

«Ya», «Ya».

II

Algunos periódicos han dado la noticia de que en París han constituido un comité revolucionario, Prieto, Amadorín Fernández, Belarmino Tomás y alguno más.

Desde allí tirarán, por elevación, contra nosotros.

¡Son bravos estos muchachos!

II

El centro de Acción Popular de Gijón se ha trasladado a un magnífico edificio, con amplios salones capaces para dos mil personas, artesonados con todo lujo y con dependencias para sus muchas oficinas.

Nada, que la Ceda, no cede.

Está visto.

II

Si del «abecedario» suprimís la Ceda, ¿no quedaría este mutilado y maltrecho? No decimos más.

Recomendamos la consideración a los buenos amigos.

Innerarity 57 - Ultramarinos - Comestibles
Pan integral y mantequilla fina de vaca. Muy nutritivo por no contener mezcla alguna.
Servicio a domicilio rápido — Teléfono 1745
CELESTINO ALVAREZ

La Tintorería de París

es la que más y mejor trabaja en Asturias
Sucursal en Llanes—Librería de M. Tamés

Librería y Papelería de M. Tamés

Es la preferida por el público católico

LLANES

Modas - Equipos - Pieles :-: Creación de Modelos

CASA BALCAZAR

Trinidad, 35 (Muelle) = Teléfono 1439 = GIJÓN

:-: Esta Casa recibe continuamente las últimas creaciones de la moda :-:

El pasado domingo, en Sama; el anterior, en La Felguera; unos días antes, en El Entrego; primero en Grado; en Campo de Caso, en Llanes, en Villaviciosa, en Pola de Siero, en Infesto, en Arriendas... los diputados asturianos de Acción Popular han hecho acto de presencia, en respectivos mítines y reuniones, esparciendo con grande elocuencia sus doctrinas salvadoras y explicando la feliz actuación de la CEDA en orden al restablecimiento de la justicia y de la paz en nuestra nación.

En todas partes han sido acogidos con las máximas simpatías y sus discursos fueron subrayados con entusiásticos aplausos.

Y es de notar la asistencia, en todas partes, de tan numeroso público que hizo insuficientes los locales—siempre los más espaciosos—para contener la enorme concurrencia.

El gran éxito resaltó, sobre todo, en los pueblos de las cuencas mineras que fueron hace poco focos de la revolución y teatro de los hechos más condenables.

Este hecho que, con satisfacción inmensa registramos, nos produce la sensación de un caso verdaderamente tautomárgico.

Los que estaban sordos comienzan a oír; los voluntariamente ciegos ya abren los ojos. El milagro salvador se está produciendo.

II

En Navarra hubo, el pasado domingo, elecciones para gestores de la Diputación.

Triunfó el Bloque de Derechas, en su totalidad, compuesto por tres monárquicos, dos de la CEDA y un independiente.

La unión estrecha de los elementos de derechas cuando se trata del bien de la Patria, se ha patentizado.

Y lo que España propugna, mejor. ¡Arriba los corazones!

A todos interesa comprar en el mayor Barato del Mundo que tiene estos días

Almacenes SIMEON

por los precios tan sumamente rebajados a que actualmente venden

CORNED-BEEF
Carne fiambre
Para meriendas—Excursiones
Gran baja de precio
Lata de 12 onzas — — 1,75 Pesetas
6 libras — — 11,00 »
Ve a V. nuestro escaparate
CASA RATO

De Mieres

La Academia de Santiago Apóstol en su nueva ruta

II celebrado esta sociedad su junta general para la elección de tres cargos vacantes de vicepresidente, que fué elegido don Ceferino García, y dos vocales, don Narciso Fernández y don José María López.

Instalada la Academia en sus nuevos locales, ha tomado varias iniciativas para el presente año, siendo la más importante los Círculos de estudios que hasta ahora se venían celebrando los lunes, y que por afluencia de asistentes, al hacerse la reapertura, la Directiva ha fijado dos días a la semana (lunes y sábados), lo que dá una prueba de la buena acogida que han tenido por parte de los asociados.

Cristales científicos Stigmal y Punktal Zeiss
Gafas prismáticas.— Artículos para regalo.—
Bisutería.—Fantasías.—Radios.
Optica Covadonga
San Bernardo, 37 —Gijón

Crónica Semanal

DE JUEVES
A JUEVES

Panorama nacional.

Esto de la política es una cosa muy paradójica. Así, por ejemplo, el que grupos perfectamente antiparlamentarios y que se quejan de su esterilidad, contribuyan a ella usando de todos los recursos reglamentarios para alargar las discusiones; así las reclamaciones parlamentariamente infladas contra la censura, cuando hay un medio eficazísimo para acabar con ella y es votar la ley de Prensa. Se dirá que aún no se ha presentado; pero sabido es que el Gobierno la tiene casi ultimada y mal podrá discutirse, si se eterniza la de Arrendamientos y las que tras ella esperan turno con la presentación de inacabable retahíla de enmiendas, la mayoría de las cuales se sabe de antemano que no van a prosperar. Ello es que poco vale que el Gobierno «acelere el ritmo», si después quienes dicen querer ritmo acelerado echan los cuatro frenos en las Cortes. Ello es que en justicia esta semana hay que decir que el Gobierno ha trabajado bien en repetidos Consejos, preparando labor legislativa muy necesaria y en general bien orientada. La regulación de las libertades y el remedio al paro obrero son lo más saliente de estas actividades. También ha tenido estado parlamentario una declaración sobre política internacional, que en los medios diplomáticos se venía echando de menos después del Pacto de Roma entre Laval y Mussolini, que sin duda afecta al equilibrio del Mediterráneo, en que España está directamente interesada. La substancia de la antedicha declaración fue precisamente esa. Un corto debate se produjo alrededor de ella, en el que intervinieron los Sres. Goicoechea y Cambó, quedando para ante la Comisión de Estado y en su caso ante la Cámara, si a ello hubiere lugar, una más amplia y precisa explicación por parte del ministro del ramo.

Hasta el homicidio llegó también una petición de indulto para los reos de pena capital por la revolución de Asturias, sargento Vázquez y el «Pichilat», defendida (por quienes iba a ser)—por los que sin arranques para formar con la revolución en la calle estaban con ella en el alma (en cuerpo suele ser más peligroso), dispuestos a participar en sus hipotéticos provechos. Y esto si que no debió llegar allí; pues van siendo ya muchas las intromisiones que se intentan en los fueros del Poder Ejecutivo y muy expuesto a que éste en natural desquite reaccione en sentido contrario al que los entrometidos procuran. Así interpretamos las palabras del señor Alba ante el forcejeo de los que querían hurgar y revolver en el feo asunto. ¡Qué fácil es sentirse misericordioso desde Madrid o desde Celta, donde no se han visto las humeantes ruinas más que en fotografías, y a donde no han llegado los clamores de las víctimas más que en apagado relato de correspondencia! No sabemos aún en este momento la definitiva determinación ministerial; pero creemos lamentable equivocación que dejara toda la lástima para los reos y no reservara alguna para las víctimas pasadas y sobre todo para las que produciría una generosidad, a que los admiradores de Rusia son de fijo impermeables.

Por si alguien tuviera dudas, que vea el cinismo con que se producen. Hacen campañas en el extranjero; vienen a la zona destrozada por su criminal rebelión; sobrevientan a los presos; trafican con el desamparo de los niños; y, como al parecer tienen a los demás por tontos, los que se rien de los emplazamientos de los jueces desde París o la Costa Azul, mandan un recadero a cobrar las dietas, como si se hubieran pasado el mes trabajando como negros al servicio del Estado. Es un caso de cinismo increíble; pero repetido. Contra él se levantó, llevándolo a sesión secreta el señor Pérez Mariscal, aquel antiguo jabali, que desengañado de ultraradicismo ha sido varias veces voz

auténtica de aspiraciones patrióticas. Y el asunto quedó sin resolver por escrúpulos reglamentarios; pero en vías de solución.

Pero las Cortes esta semana ante todo se han sentido agrarias; y, aparte de la Ley de Arrendamientos, han tratado el problema del trigo, para el que el ministro de Agricultura prepara adecuada solución. Y es que, como este es de los ministros que trabajan de firme, obliga a ocuparse de las cosas de su departamento, aunque sea para combatirlo, frecuentemente con notoria injusticia.

Por otras Repúblicas.

Alemania ha reducido por decreto el interés de obligaciones e hipotecas del seis al cuatro y medio por ciento.

Asimismo han desaparecido los últimos restos de federalismo; dividiendo el país en provincias al mando de gobernadores, nombrados por el Poder central.

Molotov, el jefe del Gobierno ruso, ha declarado que en cuatro años han cuadruplicado los medios ofensivos del ejército rojo. Y debajo la general.

—El partido socialista francés se ha declarado opuesto a todo movimiento insurreccional para hacer la revolución. (O son unos tarsantes, o algo han aprendido de España)

—Una revolución en el Uruguay parece ser que ha sido dominada totalmente. Hasta ahora se sabe de corto número de víctimas.

—En Cuba continúa la campaña terrorista, habiendo adoptado en Santiago un matiz antirreligioso, que hasta ahora no se había manifestado.

De todas partes.

Mussolini ha cambiado de equipo ministerial; confiando las carteras, no desempeñadas personalmente por él, a nuevos titulares.

—Signe el avance del Paraguay en la región del Chaco; dando la sensación de que el ejército boliviano es impotente ya para contenerlo.

En las elecciones para diputadas forales de Navarra ha triunfado sin oposición la candidatura derechista; habiendo sido elegidos tres carlistas, dos de la CBDA, un independiente y un radical.

Aunque desaparecido ya de la vida política activa, no puede silenciarse la muerte de don José Sánchez Guerra, cuyas actividades tanto influyeron en el rumbo de España y no siempre ni mucho menos para su bien. En los desvarios de su accidentada carrera más que mala intención y falso ideal influyó su carácter, mezcla de vanidad y de violencia. D. E. P.

Tejidos Caneja

Los más acreditados por su calidad :: Los que más se venden por no admitir competencia.

Pañería - Lanería - Sedería - Confecciones
San Bernardo y Jovellanos.

Teléfono 13-19 — Gijón

Juventud Católica Femenina

Esta Asociación celebró su tercera Asamblea Local hoy sábado, día 2 de Febrero, en Cibrales 91, a las siete de la tarde.

Se ruega a todas las asociadas la puntual asistencia.

Crítica cinematográfica

(La inicial que sigue a cada título significa: R. recomendable; V. visible; I. inconveniente; P. prohibida.)

Cleopatra—P.

El correo de Bombay—V.

El 96 de Caballería—P.

La hija del regimiento—V.

Guerras de cuartel—V.

Por sendas distintas—I.

Confitería LA PLAYA

DE
JAVIER CASTAÑO

Roscas de Reyes rellenas de almendra, todos con su bonita sorpresa.

Farmacia y Laboratorio de M.^a del Carmen Cobián

San Bernardo, 75 — GIJÓN — Teléfono 2142

S. A. JULIANA

MATERIALES DE SANEAMIENTO

Exposición: Pi y Margall, 1 — GIJÓN

Tintorería Alemana

Tinte y limpieza de toda clase de vestidos
Especialidad en colores de moda

GIJÓN: San Bernardo, 71 — OVIEDO: Uría, 13
Y en las principales poblaciones de Asturias

La Junta de Acción Popular se dirige a sus afiliados dando cuenta de su gestión

El Centro ya se halla instalado en el nuevo y magnífico local

Iniciada la actuación de nuestra Junta en momentos espinosos, reciente aún la batalla electoral, que aunque coronada por el triunfo, trajo el quebranto de gastos difíciles de satisfacer, hubo que comenzar por llenar el vacío que dejara un buen contingente de socios, que entonces, y por diversas causas de todos conocidos, se dieron de baja.

Fué este un paso que puso a prueba la gran reserva de energías de nuestra Agrupación, y merced al espíritu de quienes en ella forman, todas las dificultades fueron superadas con el más rotundo éxito. Acción Popular tiene en todos los momentos sus hombres, y en esa ocasión encontramos quien a fuerza de tesón y sacrificios, con un derroche de energías y con una constancia inigualada en la labor logró, no solo que la Sociedad saliera airoso de esa prueba, sino, lo que aún es más de estimar, que de esa situación difícil se sacara partido, para que con un reajuste o refuerzo de cuotas y con una labor de proselitismo llevada a efecto con espíritu verdaderamente ejemplar, pudieran atenderse holgadamente todos los servicios, dotándose a la Agrupación de medios propios para el trabajo, que importaron bastantes miles de pesetas.

El nombre de quien fué el principal factor de esta lucha no es necesario citarlo. Está en el ánimo de todos los que frecuentan nuestra Agrupación, y claramente aparece reflejado en las cuentas de Tesorería presentadas precisamente por ese infatigable miembro de nuestra Junta.

Mención especial merece igualmente, por lo que se refiere a sus sacrificios y a su espíritu disciplinado, la Agrupación Femenina. En ella encontró el Comité directivo local el mismo apoyo pronto, resuelto y entusiasta que constituye la nota característica de dicha admirable Agrupación, significada tantas veces y de la que son el mejor exponente perimero la labor de incansable proselitismo de los primeros tiempos, en que Acción Popular luchaba en un ambiente de hostilidad; después, la decisión y actividades desplegadas durante el período electoral; y por último, la ayuda prestada durante este año a todas nuestras iniciativas.

A esa Agrupación y muy en especial a su meritisima Junta Directiva, corresponde no poca parte del avance logrado por nuestro Centro.

También la Juventud, creada dentro del curso de este Ejercicio ha procurado llenar con entusiasmo su misión.

Primer acto del elemento juvenil y en el que nuestra Agrupación tomó, igualmente parte, contribuyendo con sus aportaciones económicas y la personal de sus socios, fué la Asamblea de la J. A. P. en Madrid y El Escorial.

Labor realizada durante el primer semestre de 1934 ha sido la de las conferencias organizadas por nuestra Junta y en la que destacaron las de los diputados señores Aza y Piñán, así como la elocuente improvisación del señor Moutas, y la de la también diputado señorita Francisca Bohigás; la que enfocando el tema «El Socialismo» dió el señor Gasch, que constituyó la revelación de uno de nuestros más firmes valores, y la del abogado de Llanes don Wenceslao Junco, de tan profunda orientación ideológica y de amplio sentido de modernidad. A esto hay que añadir la nota de las intervenciones de nuestro Presidente y diputado el señor Alvargonzález, quien tanto en nuestro Centro como en su actuación en el Parlamento y su labor en las propagandas de Acción Popular hizo que todos sus discursos fueran otros tantos éxitos.

Otra nota satisfactoria correspondiente a la labor realizada durante el primer semestre de este Ejercicio fué el triunfo conseguido en la labor de inclusiones en el Censo, al admitir la Junta Provincial, la totalidad de las presentadas por nuestra Agrupación, que superó en mucho la cifra de las de los demás partidos.

Jabón "EL RAYO"

Producto inmejorable para toda clase de usos domésticos —

FERRERERIA GREGORIO ALONSO, S. A. - GIJÓN

Almacenes de Ferrería — Quincalla — Loza y Cristalería — Artículos sanitarios — Herramientas — para Ferrocarriles y Minas —

Aún cuando no corresponde por entero a nuestro medio de Acción, también se ha atendido a cumplir un fin social con la representación enviada a los cursos del instituto social en Oviedo, con la ayuda prestada a la Asamblea de organizaciones sociales antimarxistas de Bilbao y con una labor personal de Secretaría que aún cuando limitada por las dificultades de la crisis del trabajo, ha servido de ayuda a nuestros afiliados sin trabajo.

Notas destacadas de la labor del verano fueron el acto grandioso de Covadonga y la constitución de los Comités o Delegaciones Parroquiales de Fano y Serín, que hoy día funcionan normalmente en sus locales, teniendo una de ellas escuelas y contando la otra 42 socios cotizantes, que diariamente se reúnen allí en un ambiente de verdadero entusiasmo. De la Asamblea de Covadonga puede decirse que arranca la lucha franca contra el socialismo, que había de ser barrido en las inolvidables jornadas de Octubre. En la ejemplar labor de apoyo a la autoridad y de defensa y asistencia cívica en Gijón desarrollada también jugó importantísimo papel nuestro Centro. Respondiendo a los requerimientos de la autoridad militar se reúne aquí un núcleo de personas que esperan órdenes de dicha autoridad. De aquí parten los mejores servicios durante los días en que Gijón se hallaba bajo las balas de los rebeldes: de aquí salen los organizadores de guardias en Correos y en los bajos de la Telefónica, así como los de los servicios de aprovisionamiento de pan y leche a Conventos y Hospitales y quienes regulan la entrada de leche y productos del campo en la población y quienes establecen los Hospitales de Sangre del Colegio de San Vicente, de la Asunción y de la clínica del doctor Hurlé, que realizan la más admirable obra benéfica en Gijón.

De Acción Popular sale un día, con el reparto y venta de «El Debate», algo que es como un respiro y el primer grito de confianza a la opinión, y de aquí llega también hasta Oviedo, con el servicio de informes, un aliento cordial que salva de las zozobras a muchas familias.

Dos hombres destacan en esta labor: el comandante Olivier, verdadero espíritu organizador, con todas las virtudes de un buen jefe, y prudente, y don Pedro González Gallarza, que después de mostrar aquí sus dotes de energía y entereza y dar ejemplo a todos con su gran espíritu, es designado para el cargo de gestor municipal, juntamente con nuestros afiliados don Antonio Fernández Caveda, don Lino González y don Dionisio Fernández Nespral, realizando en el Ayuntamiento una excelente labor, que continúan después, con estos dos últimos los señores Francia, Olivier, Carvajal, Riera, González Piedra y Lorenzo, en unión de nuestros antiguos concejales don Santiago Piñera, don Guillermo Suárez, don Manuel Tuya y don Manuel González, reincorporados con tanto acierto como justicia a su misión.

Y en estas condiciones nos presentamos ahora a la Junta General. Hemos celebrado la primera conferencia de este invierno, en la que nuestro presidente el incansable don Romualdo nos ha señalado orientaciones para la actuación futura, reafirmandonos en nuestra fe en el ideal. En este último acto se ha puesto en evidencia, una vez más, la necesidad de un cambio de local, para que en las debidas condiciones de amplitud se pueda desarrollar también la labor electoral, de organización, etc., todo ello ordenadamente.

Esta necesidad, sentida y manifestada reiteradas veces, podemos presentarla ahora, ya resuelta. Acción Popular ya no tiene que luchar con la falta de espacio y desahogo para su labor. En nuestras amplias salas y en los despachos de Secretaría, Presidente y Directiva, Agrupación Femenina, Juventud, etc., puede desarrollarse ordenadamente la labor.

Con satisfacción nos cabe decir que es hoy día el de Acción Popular de Gijón el primer Centro político de la Provincia.

Otro asunto que hay que abordar es la reforma del Reglamento, que con arreglo a la Ley corresponde llevar a la Junta extraordinaria.

Esta es la labor de un año de Acción Popular, labor que, puede decirse, se acompaña al ritmo de la vida en España, encontrando siempre para ella un latido.

Mario de la Torre

Especialista en enfermedades del Aparato Digestivo — MEDICINA GENERAL
RAYOS X — Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7
Cibrales, 75 — GIJÓN — Teléfono, 2513

Casa Marieta

MERCERÍA. = Especialidad en
Medias y calcetines
S. Bernardo, 72 - Tlf.º 3143 - GIJÓN

NATI PELUQUERA

Pelayo, 7 — bajo
ex-manicura y marcelista de la casa Estrada — corte de pelo y tintes — permanentes a 8 y 10 pesetas las corrientes; especiales, sin amoniaco, a 15 pesetas



Lavad con

Jabón Chimbo